

"NO QUEREMOS SER VOZ DE LOS SIN VOZ, SINO QUE HABLEN LOS ENMUDECIDOS"

MARGINADOS. Una realidad social que cuestiona nuestra identidad cristiana. Una realidad dramática y cruel que padecen millones de argentinos y de la que todos somos responsables. Unos porque la provocan, otros porque no la modificamos.

EL ENCUENTRO NACIONAL DE JUVENTUD tiene entre sus temas el de la marginación social. Numerosos jóvenes se han volcado a su tratamiento buscando respuestas válidas que hagan posible la eliminación de las causas profundas que la provocan.

Al ofrecer un extracto del documento base de trabajo del Sector "Marginados" queremos aportar a hacer realidad esa opción preferencial por los más pobres para reconstruir la Fraternidad, con el convencimiento de que como dicen los Obispos en Puebla (1145), "el servicio a los pobres es la medida privilegiada aunque no excluyente de nuestro seguimiento de Cristo".

I - Introducción

"Los jóvenes y los pobres constituyen la riqueza y la esperanza de la Iglesia en América Latina y su evangelización: es, por lo tanto, prioritaria". (Puebla - 1132).

Pero . . . ¿porqué los jóvenes y los pobres?.

- Los POBRES: *"aparece palpable en América Latina la pobreza como sello que marca a las inmensas mayorías, las cuales al mismo tiempo están abiertas, no solo a las Bienaventuranzas y a la predilección del Padre, sino a la posibilidad de ser los verdaderos protagonistas de su propio destino" (D.P. 1129).*

- Los JOVENES: *"la Iglesia ve en la juventud una enorme fuerza renovadora símbolo de la misma Iglesia" (D.P. 1178)*

"Ha llegado la hora de asumir este magnífico desafío; la Civilización del Amor es la meta de la nueva Evangelización". (Nº 78)

Nuestro lema para el encuentro quiere ser un **NO a la MARGINACION** y un **SI a la FRATERNIDAD**. Por eso:

CONSTRUYAMOS JUNTOS una Argentina sin
MARGINADOS

UNA PATRIA DE HERMANOS

II - Marginación y Fraternidad

Los marginados están al margen de muchos bienes de la vida y de la sociedad. Al margen del pan y del trabajo, del techo y de la vivienda, de la salud física y mental, de la enseñanza y de la comprensión, de la libertad y de la justicia, de la ayuda y la solidaridad, del amor y la fraternidad. Son



marginados de la **Fraternidad** porque muchas veces no son considerados ni tratados como hermanos. Porque no son respetados en su dignidad humana y cristiana.

Porque son excluidos, separados, rechazados, despreciados, olvidados, deshechados, descartados.

Dios no margina a nadie de su amor paternal.

Jesús hace de los marginados sus hermanos dilectos. Los marginados son los hermanos más pequeños de Jesús. El se identifica con los más necesitados, "Les aseguro que en la medida que lo hicieron con el más pequeño de mis hermanos, conmigo lo hicieron" (Mt. 25,40). Jesús es quien realiza con su identificación y solidaridad la opción preferencial por los pobres.

"Acercándonos al pobre para acompañarlo y servirlo, hacemos lo que Cristo nos enseñó, al hacerse hermano nuestro, pobre como nosotros". (D. P. 1145).

Nos tenemos que acercar, aproximar, hermanar con aquellos que no son tratados como hermanos, para romper los muros de la marginación y reconstruir los puentes de la fraternidad. **Esta opción por los marginados, los más pobres entre los pobres, debe ser para lograr más fraternidad so-**



rayuela srl

LIBROS - DISCOS - ARTE - CAFE

Librería
VERBO DIVINO

ESTUDIO DE LA BIBLIA

TEOLOGIA - FILOSOFIA

FORMACION DE JUVENTUD



Av. Vélez Sarsfield 76 - Córdoba

AVENIDA COLON 678 5000 CORDOBA - ARGENTINA



cial y popular, "debe llevar a establecer una convivencia humana digna y fraterna, y a construir una sociedad justa y libre". (D. P. 1154).

Jesús . . . "paso su vida terrena acogiendo a quienes los otros consideraban excluidos: leprosos, poseídos, publicanos, pecadores, samaritanos, paganos. Incluso en su juicio final, Él se identifica con los "excluidos" que pasan necesidad, hambrientos, enfermos, prisioneros". (Juan Pablo II - Bélgica, 18/05/85)

III - Riqueza y pobreza de los marginados

La mayor riqueza de los más pobres es la fe, y todos los valores religiosos y humanos que brotan de la fe...

El valor de la fraternidad pertenece a la riqueza de los más pobres, que se expresa a veces en expresiones como "hermano, chamigo, compadre, compañero". Son "los valores de la dignidad personal y de hermandad solidaria" (D.P. 452).

Lamentablemente el valor de la fraternidad no se realiza en forma de convivencia más fraternas, porque el antivale de la marginación crea estructuras injustas. La riqueza de la fraternidad es herida por el pecado de la marginación.

"La religiosidad popular si bien sella la cultura de América Latina, no se ha expresado suficientemente en la organización de nuestras sociedades y estados. Por ello deja espacio a lo que Juan Pablo II ha vuelto a denominar 'estructuras de pecado'. Así la brecha entre ricos y pobres, la situación de amenaza que viven los más débiles, las injusticias, las postergaciones y sometimientos indignos que sufren, contradicen radicalmente los valores de la dignidad personal y de hermandad solidaria. Valores estos que el pueblo latinoamericano lleva en su corazón como imperativos recibidos del Evangelio. De ahí que la religiosidad del pueblo Latinoamericano se convierta muchas veces en un clamor de liberación". (Puebla - 452).

IMPRESIÓN Y ENCUADERNACION

"Reartes"

Bvard. Pte. ARTURO U. ILLIA 374 (ex JUNIN) - CORDOBA

Dicen los Obispos argentinos en "Los jóvenes y la Civilización del Amor", Nº 73: "Como primer lugar en el que se vive la Civilización del Amor, la Iglesia en la Argentina debe . . . vivir con renovada energía las dos opciones preferenciales de Puebla, los pobres y los jóvenes".

"En referencia a los pobres: nuestras iglesias particulares deberían destinar los esfuerzos materiales, institucionales y personales necesarios para que esta opción pastoral sea signo eminente de que la Civilización del Amor crece en nuestro país" (Nº 74).

A la realidad de la marginación hay que contradecirla con el ejercicio de la fraternidad y la acción por la liberación integral. A eso apunta la "evangelización liberadora" (Puebla 485 - 487 - 488 - 490).

Otras de las riquezas de los más pobres es su potencial evangelizador. "... el potencial evangelizador de los pobres en cuanto interpelan (a la Iglesia) constantemente, llamándola a la conversión y por cuanto muchos de ellos realizan en su vida los valores evangélicos de solidaridad, servicio, sencillez y disponibilidad para acoger el don de Dios" (Puebla 1147).

IV - El Buen Samaritano

La Parábola del Buen Samaritano indica cuál debe ser la relación de cada uno de nosotros con el prójimo que sufre ...

La parábola "testimonia que la revelación por parte de Cristo del sentido salvífico del sufrimiento no se identifica de ningún modo con una actitud de pasividad. Es todo lo contrario. El Evangelio es la negación de la pasividad ante el sufrimiento. El mismo Cristo, en este aspecto, es sobre todo activo. De este modo realiza el programa mesiánico de su misión, según las palabras del profeta: "El espíritu del Señor está sobre mí, porque me ungió para evangelizar a los pobres, me envió a predicar a los cautivos la libertad, a los ciegos la recuperación de la vista, para poner en libertad a los oprimidos, para anunciar el tiempo de gracia del Señor" (Lc. 4, 18 - 19) (S.D. - 30).

V - Hacia la Civilización del Amor

(Del Mensaje del Papa a los Obispos del CELAM 12/10/84)

"El próximo centenario del descubrimiento y de la primera evangelización nos convoca a . . . un combate evangélico de dignificación del hombre, para generar desde el seno de América Latina un gran futuro de esperanza. Este tiene un nombre LA CIVILIZACIÓN DEL AMOR ... que es una enorme tarea y responsabilidad. Una nueva civilización que se va gestando entre lágrimas y sufrimientos, que espera la plena manifestación de la fuerza de la libertad y liberación de los hijos de Dios...."

ENCUENTRO NACIONAL DE JUVENTUD
SECTOR MARGINADOS

EL CRONOMETRO
S.R.L.

Quiniela - Loterías - Offset - Fotocopias -

Taller de Relojería y Joyería -

Plastificados en el acto

J.B. Justo 1917

Córdoba